

Emsbüren, 07.10.2025

Infobrief 2

Sehr geehrte Eltern und Erziehungsberechtigte,
liebe Schülerinnen und Schüler¹,

die Herbstferien stehen vor der Tür und ich möchte Sie über Events und Neuigkeiten aus der Liudger-Realschule informieren.

Aufräumaktion

Am Mittwoch findet eine große Aufräumaktion in den Klassen und Fluren statt. Dass Schüler und Lehrer lieber in einer sauberen Umgebung arbeiten, ist eine Selbstverständlichkeit. Dennoch haben viele das Gefühl, dass unsere Schule ständig dreckig ist. Wir wollen gemeinsam darauf achten, dass die Liudger-Realschule ein Ort ist, wo man sich wohlfühlt. Zumindest was Sauberkeit angeht, soll nun der Startschuss fallen.

Zudem ist aufgefallen, dass an vielen Garderoben noch Jacken, Mützen und diverse Kleidungsstücke hängen. Falls jemand etwas vermisst, nur selten geht etwas verloren. Ein Gang durch die Schule könnte für ein Wiedersehen sorgen.

Handy- und Tablet-Nutzung außerhalb des Unterrichts

Medienerziehung gehört mittlerweile zu einer wichtigen Aufgabe von Schule. Die sinnvolle Einbindung von Smartphones und Tablets in den Alltag und Unterricht ist allen Lehrern ein wichtiges Anliegen.

Deutlich trennen muss man davon die Nutzung in der Freizeit. Aus lernpsychologischer Sicht ist es wichtig, dass Kinder und Jugendliche vor dem Unterricht und in den Pausen Gelegenheit haben, ihre Aufmerksamkeit zu sammeln, soziale Kontakte zu pflegen und sich aktiv zu erholen. Die Nutzung von Handys in dieser Zeit steht dem oft entgegen: Sie überflutet das Gehirn mit Reizen, erschwert die Konzentration auf den Unterricht und mindert echte Erholungspausen. Studien zeigen, dass häufige Bildschirmnutzung vor dem Lernen die Aufnahme- und Merkfähigkeit beeinträchtigen kann.

Deshalb haben wir uns entschieden, dass Smartphones und Tablets bis 13.15 Uhr außerhalb des Unterrichts nicht genutzt werden dürfen. Bei Nichtbeachtung der Regel wird das Handy eingesammelt und bei der Schulleitung bis Schulschluss abgegeben. Im Wiederholungsfall wird eine Sozialstunde (z.B. Müll sammeln auf dem Schulhof) auferlegt. In besonderen Fällen sind Ausnahmen möglich, dies aber ausschließlich in Absprache mit einer Lehrkraft.

Bei einer Missachtung der Regeln in Verbindung mit einem Tablet muss die Nutzungsordnung abgeschrieben werden, das Gerät kann aber weiter im Unterricht genutzt werden und wird nicht einkassiert.

¹ Der Brief ist auch an alle Schülerinnen und Schüler gerichtet, wird aber in der Höflichkeitsanrede geschrieben.

Halloween-Party

Auch wenn für viele Schüler die schärferen Handyregreln schon gruselig genug sind, werden wir dank unserer SV noch einen drauflegen. Am 30.10.2025 veranstaltet unsere Schülervertretung wieder eine Halloweenparty.



Mit freundlichen Grüßen

B. Himmelberg

Bernd Himmelberg
Schulleiter